

Jahresbericht 2020

Sitzungen auf einen Blick

- 8 Vorstandssitzungen (eine in Zürich und sieben Online-Sitzungen)
- Teilnahme an den Sitzungen bildung + gesundheit durch die Delegierten
- Teilnahme an den Sitzungen von KOFADIS durch die Delegierten

Vorstand

Der Vorstand konnte im Vereinsjahr 2020 mit den bestehenden Mitgliedern tätig sein.

Hauptgeschäfte

Mitgliederversammlung 2020

Das Corona-Virus ist in der Schweiz angekommen. Mit der bundesrechtlichen Verordnung vom 13. März 2020 in den Lockdown zu gehen, wurde die Mitgliederversammlung des Verbandes FD-WAH.CH vom 14. März 2020 abgesagt. Die Mitglieder erhielten auf schriftlichem Weg alle notwendigen Unterlagen, um digital in den gewichtigen Geschäften abzustimmen. Die Ergebnisse der Abstimmungen wurden am 8. Mai 2020 mittels Protokoll an die Mitglieder versandt.

D-A-CH-Tagung 2021 Schweiz

Aufgrund der pandemischen Entwicklung des Covid-19-Virus entschied der Vorstand FD-WAH.CH gemeinsam mit dem D-A-CH-Verbund die D-A-CH-Tagung «Bildung für Lebensführung – Umgang mit Diversität» in der Schweiz um ein Jahr zu verschieben. Die D-A-CH-Tagung findet nun am 18. und 19. Februar 2022 an der PHBern statt. Im Anschluss an den Tagungstag vom 18. Februar 2022 wird die Mitgliederversammlung des Verbandes FD-WAH.CH stattfinden. Die HaBiFo-Präkonferenz sowie der D-A-CH-Workshop werden am 17. Februar 2022 ebenfalls an der PHBern durchgeführt.

Das Tagungsprogramm liegt in seinem ersten Entwurf vor. Die Planungsarbeit für die Tagung wird Anfangs 2021 wieder aufgenommen. In Bezug auf die Abstimmung der Tagesplanung ist die Präsidentin im stetigen Austausch mit Silke Bartsch (HaBiFo e.V.), Heike Müller (HabiFo-Präkonferenz) und Claudia Wespi (Verantwortliche HiBiFo-Fachzeitschrift).

Gelebte Diversität an Schulen (2-Jahresprogramm 2020/21)

Im Hinblick auf die D-A-CH-Tagung 2022 «Bildung für Lebensführung – Umgang mit Diversität» wurden zwei thematisch passende Anlässe geplant. Am 22. Oktober 2020 fand das Webinar «Umgang mit Diversität» mit Anita Schaffner Menn (Institut Unterstrass PHZH) statt. Der Begriff «Diversität» wurde in seiner Vielfalt diskutiert und in Bezug zur eigenen Lehre gesetzt.

Der zweite Anlass mit dem Fokus «Umgang mit Diversität an Hochschulen» mit Anita Schaffner Menn wird am 29. März 2021 ebenfalls online stattfinden.

Trinationale Vernetzungen mit Deutschland und Österreich

In Heidelberg fand am 21. und 22. Februar 2020 die Jahrestagung des HaBiFo e.V. mit dem Thema «Essen im Lern- und Lebensort Schule – Chancen & Herausforderungen für die Fachdidaktik» statt. Verschiedene Referate beleuchteten das Thema aus ihrer Perspektive und regten zu einer vielseitigen Auseinandersetzung an.

Unter der Leitung von Silke Bartsch wurde im vorausgehenden D-A-CH-Workshop das Verhältnis von Schulverpflegung als Anlass für ausserunterrichtliches Essen und Trinken in der Schule und in der Ernährungs- und Konsumbildung aus der Perspektive der haushaltsbezogenen Bildung diskutiert. Diskussionspunkte für eine Weiterverarbeitung sind zusammengetragen worden.

Im Redaktionsteam der trinationalen Fachzeitschrift Haushalt in Bildung & Forschung arbeitete Claudia Wespi weiterhin mit.



Mein Dank geht an

- alle Mitglieder des Verbandes FD-WAH.CH für das geschenkte Vertrauen und die Unterstützung.
- die Vorstandsfrauen für die Zusammenarbeit und ihre Arbeit in den jeweiligen Ressorts.
- Claudia Wespi für die Unterstützung im Planungsprozess der D-A-CH-Tagung Schweiz 2022.
- die Pädagogische Hochschule Zürich für die kostenlose Raumbenützung für eine Vorstandssitzung.

Heimiswil, den 31. Dezember 2020

Die Präsidentin: Susanna Holliger

1. Hollig